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COSTA VERDE 

Captação de água é 
retomada em Barra 
do Piraí após análise 

do Inea
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No Rio, prédios em demolição na Maré 
ocupam terreno da União

ESTADO

Gran Cine Bardot, 
em Búzios, reabre as 
portas para o público 

após um ano

Lula inaugura obra que 
leva água à Paraíba

Júlio César Agripino é ouro 
e bate recorde mundial na 

corrida dos 5 km
OPORTUNIDADE

Rio de Janeiro já criou mais 
de 169 mil novos postos de 
trabalho nos últimos 12 meses

O terreno onde a Prefeitura do Rio de Janeiro realiza 
demolições de prédios considerados irregulares no 

Complexo de Favelas da Maré, na zona norte, é proprie-
dade da União. A confirmação veio da Secretaria do Patri-
mônio da União (SPU) em resposta ao Ministério Público.
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A inauguração de mais uma etapa 
das obras de transposição do Rio 
São Francisco marca um importante 
avanço para a sustentabilidade hídrica 
de 39 municípios na Paraíba, bene-
ficiando cerca de 680 mil pessoas 
a partir desta sexta-feira (30). Esse 
projeto também promoverá a irri-
gação de mais de 16 mil hectares, 
impulsionando a agricultura familiar 
e empresarial, além da criação de 
peixes e camarões em viveiros.

MPE pede 
indeferimento de 
Clébio Jacaré, que 

disputa a Prefeitura 
de Nova Iguaçu

O Ministério Público Eleitoral (MPE) 
solicitou o indeferimento do registro de 
candidatura de Clébio Jacaré (União Bra-
sil) ao cargo de prefeito de Nova Iguaçu. 

O órgão argumenta que o candidato 
não deve concorrer "diante da extensa 
lista de processos em que é réu, com 

crimes graves imputados, além de várias 
denúncias de propaganda antecipada 
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  ESPORTE

No primeiro dia de atletismo na Paralim-
píada de Paris, o Brasil brilhou no Stade de 
France com uma performance excepcional. 
Júlio César Agripino, paulista de Diadema, 
conquistou a medalha de ouro nos 5.000.

Silvio Almeida retoma Comissão de  Mortos
e Desaparecidos, extinta por Bolsonaro
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e irregular tanto nas eleições atuais 
quanto nas anteriores".

A defesa de Clébio Jacaré sustenta que 
não há decisões condenatórias transi-
tadas em julgado contra o candidato. 
"Deve prevalecer a presunção de ino-
cência do requerente, com o deferi-

mento do registro de candidatura, pois 
nada, de fato, no ordenamento jurídico

Rock in Rio lança série 
documental 
super inédita sobre ‘Dia 
Brasil’
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CHARGE

O p r a z o 
p a r a 
empre-
sas com 
100 ou 
m a i s 

funcionários preencherem 
o Relatório de Transparência 
Salarial e de Critérios Remu-
neratórios de 2024, conforme 
a Lei 14.611/2023, termina 
nesta sexta-feira (30). A lei, 
conhecida como Lei de Igual-
dade Salarial, busca garan-
tir a equiparação de salários 
entre homens e mulheres 
que realizam o mesmo tipo 
de trabalho.

O relatório é uma ferra-
menta do governo federal 
para identificar diferen-
ças salariais por gênero 
nas empresas. A partir dos 
dados inseridos no Portal 
Emprega Brasil, o Ministério 

do Trabalho e Emprego (MTE) 
produzirá um relatório geral 
apara cada empreendimento, 
a ser disponibilizado até 16 
de setembro. Para garantir 
o anonimato, dados indivi-
duais não serão divulgados. 
As empresas deverão publi-
car os resultados gerais em 
seus sites ou redes sociais até 
30 de setembro, para ampla 
visibilidade.

Caso não cumpram a 
publicação, as empresas 
estarão sujeitas a multas 
de até 3% da folha de paga-
mento, limitadas a 100 salá-
rios mínimos (R$ 141,2 mil). 
Outras penalidades poderão 
ser aplicadas em casos de 
discriminação salarial entre 
homens e mulheres. Se for 
constatada desigualdade, 
a empresa deverá elaborar 
um plano de ação em até 

90 dias, com participação 
de sindicatos. A reincidên-
cia pode levar à emissão de 
um auto de infração, com 
prazo de dez dias para defesa 
administrativa.

No primeiro relatório 
de transparência salarial, 
divulgado em março de 
2024, 49.587 empresas par-
ticiparam, revelando que 
as mulheres ganham, em 
média, 19,4% menos que os 
homens na mesma função. O 
estudo também mostrou que 
as mulheres ocupam apenas 
38% dos cargos de liderança 
no Brasil. Denúncias de desi-
gualdade salarial podem ser 
feitas pelo site da Carteira 
de Trabalho Digital ou pelo 
aplicativo do MTE. Uma car-
tilha foi disponibilizada pelo 
governo para esclarecer dúvi-
das sobre a lei.

O primeiro dia de ativida-
des no GP da Itália de 
F1 terminou com Lewis 

Hamilton liderando o segundo 
treino livre, cravando 1m20s738, 
apenas 0s003 à frente de Lando 
Norris e com Carlos Sainz em ter-
ceiro. Hamilton iniciou a sessão 
como o mais rápido usando pneus 
médios, mas foi superado por 
Norris e Sainz, antes de retomar 
a liderança com pneus macios, 
ficando 0s003 à frente de Norris.

Durante o treino, houve uma 
interrupção de 12 minutos após 
Kevin Magnussen bater na curva 
Lesmo, o que não resultou em 
alterações significativas nos tem-
pos, pois as equipes passaram a 
testar o ritmo de corrida. O ter-
ceiro treino livre acontecerá neste 
sábado, às 7h30 (horário de Bra-
sília), seguido pela classificação 
que definirá as posições no grid 
de largada. O portal ge acompa-
nhará tudo em tempo real.

GP da Itália: Lewis Hamilton lidera 2º treino livre

Manifestações de cha-
vistas e opositores 
marcaram Caracas, 

capital venezuelana, nesta 
quarta-feira (28), um mês após 
as eleições que reelegeram 

Nicolás Maduro. Os chavistas 
celebraram o resultado com 
uma marcha até o Palácio Mira-
flores, onde Maduro discursou, 
acusando a oposição de criar 
uma "narrativa de ódio" e de 

não participar nas investigações 
eleitorais. A oposição, liderada 
por María Corina Machado, se 
reuniu na zona leste de Cara-
cas, mas sem grande adesão. 
O temor de repressão tem 

diminuído a participação. A 
recente nomeação de Diosdado 
Cabello como ministro do Inte-
rior e Justiça é vista como um 
fator que intensificará a fiscali-
zação contra opositores.

Os enredos das escolas 
de samba do Rio de 
Janeiro para o Carna-

val 2025 serão apresentados 
nesta sexta-feira (30) na Cidade 
do Samba. Pela primeira vez, o 
público poderá assistir às apre-
sentações das 12 agremiações 
do Grupo Especial, que mostra-
rão de maneira carnavalesca 
como abordarão os temas na 
Marquês de Sapucaí no pró-
ximo ano. O evento, intitulado 
Noite dos Enredos, começa às 
19h, com entrada mediante 
a doação de um quilo de ali-
mento não perecível.

“O enredo é essencial para 
um desfile de escola de samba. 
É importante que o público se 

envolva cedo com essas histó-
rias que serão representadas 
na avenida. Será uma noite de 
muita cultura e confraterniza-
ção entre sambistas e foliões”, 
afirmou Gabriel David, presi-
dente da Liga Independente 
das Escolas de Samba do Rio 
de Janeiro (Liesa).

Com o Carnaval de 2025 
marcado para os dias 1º a 4 
de março, todas as escolas já 
têm seus temas definidos. Os 
enredos variam desde homena-
gens a personalidades até his-
tórias afro-brasileiras e criações 
lúdicas. Além das apresenta-
ções das escolas, o evento con-
tará com a tradicional roda de 
samba do Cacique de Ramos.

Prazo para adesão ao Desenrola Fies
 É PRORROGADO ATÉ 31 DE DEZEMBRO

Escolas de samba do 
Rio apresentam hoje 
enredos para 2025

  EDUCAÇÃO

Transparência salarial: empresas 
têm até hoje para preencher relatório
Medida é voltada a empreendimentos 
com pelo menos 100 funcionários
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A Eletronuclear 
anuncia a con-
clusão bem-
-sucedida da 
primeira fase 
da segunda 

campanha de transferência 
de elementos combustíveis 
irradiados da usina Angra 
2 para a Unidade de Arma-
zenamento Complementar 
a Seco de Combustível Irra-
diado (UAS). A atividade teve 
início no dia 26 de abril e foi 
concluída na terça-feira (27).
Nesta etapa, foram transferi-
dos 480 elementos combus-
tíveis usados da usina Angra 
2 para a UAS, localizada 
dentro da Central Nuclear 
Almirante Álvaro Alberto 
(CNAAA). A segunda fase, 
que começará em 2025 e se 
estenderá até 2026, estará 
focada em Angra 1.
A unidade de armazenamento 
foi projetada para comportar 
72 Hi-Storms, com capacidade 
para receber combustíveis usa-
dos até 2045. Durante a pri-

meira campanha, que aconte-
ceu entre 2021 e 2022, foram 
transferidos 15. Já na fase ini-
cial da segunda, finalizada nesta 
semana, foram mais 15. Após 
a conclusão da atual campa-
nha, incluindo a contribuição 
de Angra 1, serão ao todo 48 
Hi-Storms armazenados.

O processo foi realizado com 
total conformidade com os 
mais rigorosos padrões de 
segurança, garantindo a pro-
teção dos trabalhadores, da 
população local e do meio 
ambiente. É importante 
observar que a desmobiliza-
ção completa dos profissionais 
envolvidos na operação está 

prevista para 30 de setembro.
A Eletronuclear destaca que 
os combustíveis usados não 
são considerados rejeitos 
radioativos, pois ainda con-
têm potencial energético 
significativo que pode ser 
reaproveitado no futuro. 
Países como Rússia, França e 
Japão já utilizam técnicas de 

reciclagem para esse material.
Como funciona a transferência?
A operação consiste na trans-
ferência de elementos combus-
tíveis provenientes das para-
das de reabastecimento das 
usinas, visando abrir espaço 
para que as piscinas de arma-
zenamento possam receber 
novas quantidades.

Primeiramente, todas as ativi-
dades acontecem dentro do 
Edifício do Reator UJA (Área 
Controlada). É a fase do carre-
gamento de elemento combus-
tível no cânister, um subcasco 
que fica armazenado dentro 
de um casco, denominado de 
Hi-trac.
Depois de receber o elemento 

combustível, ocorrem as 
seguintes etapas: solda da 
tampa do cânister, drenagem 
da água e secagem interna. 
Nesse momento, o subcasco 
fica dentro do Hi-Trac, que é 
um casco temporário. Somente 
depois, esse subcasco é inse-
rido dentro do Hi-Storm e, por 
fim, armazenado na UAS.

NITERÓI RIO DE JANEIRO

Após uma pausa de 12 
anos, o Desafio da 
Ponte, também conhe-

cido como Corrida da Ponte, 
está de volta e promete agitar 
o cenário esportivo no ano 
que vem. A tradicional mara-
tona intermunicipal, que 
cruza a Ponte Rio-Niterói, será 
realizada no dia 6 de abril de 
2025, marcando o retorno 
de um evento querido por 
corredores e entusiastas do 
esporte.
O Desafio da Ponte teve sua 
primeira edição em 1981 e, 
desde então, foi realizado de 
forma esporádica ao longo 

dos anos. As últimas edições 
ocorreram em 2011, 2012 e 
2013. A corrida é organizada 
pela Dream Factory e pela 
Spiridon, as mesmas respon-
sáveis pela Maratona do Rio, 
que recebeu 45 mil corredores 
para os 42 km em junho.
Com um percurso de 23 km, o 
evento permitirá que cerca de 
10 mil corredores atravessem 
os 13 km da maior ponte do 
hemisfério sul. A corrida será 
acompanhada por uma mega 
operação que inclui shows, 
áreas exclusivas para partici-
pantes e pontos de recupe-
ração ao longo do trajeto.

Desafio da Ponte Retorna 
Após 12 Anos: Corrida Inter-
municipal Acontece em 2025

Serviços de 
saúde precisam 

ser descentraliza-
dos, diz Capitão 

Nelson

SÃO GONÇALO

Na quinta-feira (29), o 
candidato à reeleição 
para a prefeitura de 

São Gonçalo, Capitão Nelson 
(PL), cumpre compromissos 
de governo e participa de 
três reuniões com apoiadores 
e candidatos a vereador. 
Capitão Nelson destacou os 
avanços na saúde durante 
sua gestão, incluindo a cons-
trução da clínica da Lagoinha, 
que terá tomógrafo, mamó-
grafo e raio-x para descen-
tralizar serviços de saúde. Ele 
também mencionou a entrega 
da clínica do Colubandê e 
a construção da clínica de 
Neves. 

Na quarta-feira (28), Capitão 
Nelson teve um dia movimen-
tado com duas reuniões e 
discursos para eleitores no 
Centro e no Rocha, acompa-
nhado pelo deputado esta-
dual Douglas Ruas. Ambos 
ressaltaram a importância da 
participação da população 
nas eleições de outubro, que 
decidirão os representantes 
para a Câmara de Vereadores, 
além do prefeito e vice-pre-
feito para os próximos quatro 
anos. Douglas Ruas enfatizou 
a relevância do processo elei-
toral e a importância da parti-
cipação cidadã.

Eduardo Paes (PSD), 
candidato à reeleição 
como prefeito do 

Rio de Janeiro, visitou nesta 
sexta-feira (30) as obras do 
Parque Oeste, em Inhoaíba, 
na Zona Oeste. Durante 
a visita, Paes percorreu 
a área de 234 mil metros 
quadrados, conversando 
com trabalhadores e elei-
tores.

O candidato destacou a 

falta de áreas de lazer na Zona 
Norte e na Zona Oeste da 
cidade. Se reeleito, prometeu 
criar um novo parque na 
Taquara e ampliar o Parque 
Realengo, seguindo o modelo 
de outros espaços públicos do 
município, como os parques 
Madureira, Rita Lee, Pavuna e 
Chapadão. "Vamos implantar 
pelo menos dois novos 
parques: um na Fazenda Baro-
nesa, na Taquara, e ampliar o 

Parque Realengo", afirmou 
Paes. Ele ressaltou a neces-
sidade de mais opções de 
lazer na Zona Oeste e na 
Zona Norte, áreas que, 
segundo ele, ainda carecem 
de infraestrutura de lazer em 
comparação com a Zona Sul 
e a Barra da Tijuca. "Nosso 
objetivo é governar para 
todos, com atenção espe-
cial para aqueles que mais 
precisam", concluiu.

Eduardo Paes promete criar parque público 
na Taquara e ampliar parque de Realengo

Rio de Janeiro tem a refeição fora 
de casa mais cara de todo o estado

A pesquisa anual enco-
mendada pela Asso-
ciação Brasileira das 

Empresas de Benefícios ao 
Trabalhador (ABBT) e realizada 
pela Mosaiclab revelou que, em 
2023, a refeição mais cara do 
Estado do Rio está na capital, 
com um custo de R$ 60,46, um 
aumento de 12% em relação ao 
ano anterior. No estado, o valor 
médio da refeição completa 

subiu para R$ 56,15, um aumento 
de 14%. Niterói ocupa o segundo 
lugar, com o custo médio de R$ 
51,26, um aumento de 9%. A 
pesquisa também revelou que 
trabalhadores com vale-refeição 
consomem 43% mais feijão, 
arroz e salada, e 33% mais carne. 
No Sudeste, o custo médio da 
refeição completa é o mais alto 
do Brasil, R$ 54,54. O estudo, 
realizado entre março e maio, 

pesquisou 51 cidades e 5.640 
preços. Já o Instituto Foodser-
vice Brasil (IFB) mostrou que, 
no segundo trimestre de 2024, 
o setor de foodservice alcançou 
R$ 61,4 bilhões em gastos, com 
um aumento de 3% em relação 
ao ano anterior. Apesar da 
melhora, o setor enfrenta desa-
fios, como preços elevados e 
mudanças no comportamento 
dos consumidores.

A partir de 2 de setembro, 
o Rio de Janeiro ganhará 
um novo hospital pediá-

trico, o Pró-Criança Amil, loca-
lizado no complexo do Hospital 
Pró-Cardíaco, em Botafogo. 
Parte de um investimento de 
R$ 40 milhões, o Pró-Criança 
Amil contará com equipa-
mentos modernos e terá 500 
metros quadrados dedicados 
exclusivamente ao atendi-
mento infantil, com entradas 
separadas da área adulta. O 
hospital ampliará os serviços 
da pediatria na Zona Sul, 
complementando as unidades 
do Vitória Barra e do Hospital 
Pasteur.
O Pró-Criança Amil terá capa-
cidade para 2.000 atendi-

mentos mensais, com 120 
leitos, 10.000 consultas e 600 
cirurgias por mês. Funcio-
nará 24 horas com 20 médicos 
na emergência e 14 na UTI, 
além de uma equipe especia-
lizada em subespecialidades 
pediátricas. A direção será de 
Ricardo Periard e Dominique 
Thielmann, com coordenação 
de Camila Pitanga. O hospital 
oferecerá tecnologia de ponta 
e uma equipe multiprofis-
sional, incluindo fonoaudio-
logia, psicologia e fisioterapia, 
voltada exclusivamente para 
pediatria. Charles Souleyman 
Al Odeh destaca que o novo 
serviço trará a infraestrutura e 
tradição do Pró-Cardíaco para 
o atendimento infantil.

Amil inaugura hospital 
pediátrico de referência 

no Rio de Janeiro

Eletronuclear conclui primeira fase da 
transferência de combustíveis de Angra 2
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O Ministério 
P ú b l i c o 
E l e i t o -
ral (MPE) 
solicitou 
o indefe-

rimento do registro de can-
didatura de Clébio Jacaré 
(União Brasil) ao cargo de 
prefeito de Nova Iguaçu. 
O órgão argumenta que 
o candidato não deve con-
correr "diante da extensa 
lista de processos em que 
é réu, com crimes graves 
imputados, além de várias 
denúncias de propaganda 
antecipada e irregular 
tanto nas eleições atuais 
quanto nas anteriores".

A defesa de Clébio Jacaré 
sustenta que não há deci-
sões condenatórias transi-
tadas em julgado contra o 
candidato. "Deve prevale-
cer a presunção de inocên-
cia do requerente, com o 
deferimento do registro de 
candidatura, pois nada, de 
fato, no ordenamento jurí-
dico, impede que o reque-
rente exerça seu direito 

MPE pede indeferimento da candidatura de Clébio 
Jacaré, que disputa a Prefeitura de Nova Iguaçu

Captação de água em represas 
da Baixada Fluminense está 
prejudicada pela estiagem

NOVA IGUAÇUBAIXADA

A Águas do Rio está 
adotando diversas 
ações para enfrentar 

os desafios impostos pela 
estiagem que tem afetado 
a captação de água nas 
represas que abastecem a 
Baixada Fluminense. Entre 
as medidas estão a implan-
tação de novos sistemas de 
bombeamento, reforço na 
utilização de caminhões-pipa 
e uma série de outras inicia-
tivas operacionais.

Segundo o Centro de 
Operações Integradas (COI) 
da concessionária, a disponi-
bilidade hídrica em manan-
ciais foi reduzida em 40%, 
impactando o abastecimento 
nas cidades de Belford Roxo, 
Duque de Caxias, Japeri, 
Magé, Nova Iguaçu e Quei-
mados. Os problemas são 
causados pelas represas do 
Sistema Acari e unidades 
que captam água dos rios 
Pico, Riachão da Lagoinha, 
Cachoeira Grande e Paraíso.

Para mitigar os efeitos da 
estiagem, foram realizadas a 
revitalização da ETA Taquara 
em Duque de Caxias, que apri-
morou a segurança opera-
cional, e a implantação de 
um novo sistema de bombea-

mento em Nova Iguaçu, que 
adiciona 200 litros de água 
por segundo, beneficiando 
mais de 46,5 mil residentes 
em vários bairros.

Em 2022, a Águas do Rio 
também inaugurou a Estação 
de Tratamento de Água de 
Magé, que trata 330 litros de 
água por segundo, melho-
rando o abastecimento para 
65 mil moradores do Primeiro 
Distrito.

Felipe Esteves, diretor 
executivo da Águas do Rio, 
destaca que a empresa 
está desenvolvendo estra-
tégias de curto, médio e 
longo prazo para enfrentar 
a estiagem agravada pelas 
mudanças climáticas. Além 
do reforço na quantidade de 
caminhões-pipa, que podem 
ser solicitados pelo 0800 195 
0 195, a concessionária já 
implantou 367 quilômetros 
de tubulações e fornecerá 
água encanada a 133 mil 
pessoas. Até dezembro, 40 
novos sistemas de bombea-
mento serão instalados em 
oito cidades da Baixada, 
e um novo reservatório 
será construído em Belford 
Roxo para beneficiar 34 mil 
moradores.

O Centro Olímpico de 
Nova Iguaçu oferece 
aulas esportivas 

gratuitas para pessoas com 
deficiência, de segunda a 
quinta-feira, das 9h às 17h. 
As modalidades incluem 
judô, atletismo, goalball, 
futebol para cegos, e futebol 
B2 e B3. O projeto é da 
Urece, uma associação sem 
fins lucrativos que atende 
pessoas com deficiência 
física e de baixa visão, com 
turmas de deficiência inte-
lectual já completas.

As inscrições estão abertas 
e podem ser feitas pelo 
WhatsApp (21) 96566-1217 
com Anderson Dias. É neces-
sário apresentar um laudo 
médico comprovando a defi-
ciência.

A Urece conta com uma 
equipe multidisciplinar, 
incluindo professores de 
educação física, moni-
tores, fisioterapeuta, assis-
tente social e psicólogo. 
O presidente da Urece, 
Roberto Paixão, destaca 
a importância do esporte 
na reabilitação e inte-
gração social das pessoas 
com deficiência. Além das 
aulas para jovens em Nova 
Iguaçu, a Urece também 
oferece turmas avançadas 
para adultos nas modali-
dades de judô e goalball. As 
aulas de judô são realizadas 
no Judô Clube Leonardo 
Lara, na Tijuca, às quartas e 
sextas às 10h, e o goalball 
acontece nas segundas e 
quartas à tarde, no Centro 
(Avenida Rio Branco, 120, 
2º andar – quadra).

Após determinação judicial, candidato à prefeitura 
de Belford Roxo terá que trocar o nome na urna

Xaxará na saúde acontece Magé 
no dia 31 de agosto

BELFORD ROXO

MAGÉ

Centro Olímpico 
de Nova Iguaçu 
recebe aulas 

esportivas 
gratuitas para 
pessoas com 
deficiência

O juiz Andre Ricardo de 
Franciscis Ramos, da 154ª 
Zona Eleitoral, determinou 
que Matheus do Waguinho, 
candidato do Republicanos à 
prefeitura de Belford Roxo, 
troque o nome na urna 
eletrônica em três dias. 
Matheus, sobrinho do atual 
prefeito Wagner Carneiro, 
tem utilizado o nome de seu 
tio, que é também presi-
dente regional do Repu-
blicanos. A decisão foi 
motivada por uma ação do 
candidato adversário Márcio 

Canella, do União Brasil.
O juiz argumenta que o 

nome de Matheus pode 
causar confusão entre os 
eleitores, como foi o caso do 
deputado Hélio Lopes (PL) 
em 2022, que não pôde usar 
o nome de Hélio Bolsonaro 
por não ser da família do 
ex-presidente Jair Bolsonaro. 

Segundo pesquisa Quaest, 
Márcio Canella lidera com 
48% das intenções de voto, 
enquanto Matheus do 
Waguinho tem 26%. Matheus 
está concorrendo pela 

primeira vez, enfrentando 
Canella, que foi seu vice e 
aliado até o rompimento 
político em 2022. A ruptura 
ocorreu após Waguinho 
vetar a indicação de Canella 
para a vice do governador 
Cláudio Castro e apoiar 
Luiz Inácio Lula da Silva, 
enquanto Canella apoiou 
Jair Bolsonaro. O rompi-
mento se consolidou quando 
Waguinho apoiou seu 
sobrinho em vez de Canella 
e saiu do União Brasil para o 
Republicanos.

No dia 31 de agosto 
o Afrikerança irá 
realizar o 2° Fórum de 

Saúde, intitulado Xaxará na 
Saúde, que tem como obje-
tivo unir saúde e espiritua-
lidade de forma sustentável 
e integral. Esta edição acon-
tecerá no bairro Fragoso, em 
Magé, das 9h às 17h, e conta 
com palestras, apresenta-
ções, homenagens, ações 

sociais e muito mais.
A iniciativa Xaxará na 

Saúde atua com a proposta 
de integrar práticas tradi-
cionais, como as ligadas ao 
culto dos Òrìsà, com abor-
dagens contemporâneas 
de saúde. Tudo isso com o 
objetivo de proporcionar 
um cuidado que vai além do 
físico, abrangendo também 
o mental e o espiritual.

Para o Ministério Público, ele não pode concorrer "diante da 
vasta lista de processos a que responde"

constitucional", alegam os 
advogados.

O MPE aponta que Jacaré 
não apresentou certidões 
criminais referentes a pro-
cessos em outras comarcas 
do Rio de Janeiro. O órgão 
menciona processos em 
que o candidato é réu por 
organização criminosa com 
conluio com funcionários 
públicos, peculato, concus-
são, usurpação de função 
pública, estelionato contra 
a administração pública e 
corrupção passiva.

"É importante observar 
que todos esses processos 
ainda estão em trâmite sem 
sentença definitiva, mas isso 
não significa que devem ser 
ignorados ao avaliar se o 
registro de candidatura 
deve ser deferido ou não", 
afirma a promotora Daniela 
Caravana Cunha Vaimberg.

O MPE alega que Clé-
bio Jacaré, em parceria 
com uma empresa, reali-
zou uma pesquisa eleitoral 
"de forma manipuladora e 
fraudulenta, alterando ou 

omitindo dados, o que com-
prometeu a legitimidade e 
a transparência da eleição". 
A divulgação dos resultados 

da pesquisa foi suspensa por 
uma liminar.

A defesa de Jacaré argu-
menta que ele não contratou 

a pesquisa nem participou de 
sua elaboração. "Também não 
é proporcional nem razoá-
vel punir o requerente que 

divulgou a pesquisa por ape-
nas dois dias e, ao ser notifi-
cado, retirou imediatamente 
o conteúdo", afirmam.
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O terreno 
onde a 
P r e f e i -
tura do 
Rio de 
Janeiro 

realiza demolições de pré-
dios considerados irregula-
res no Complexo de Favelas 
da Maré, na zona norte, é 
propriedade da União. A 
confirmação veio da Secre-
taria do Patrimônio da 
União (SPU) em resposta 
ao Ministério Público Fede-
ral (MPF), que investigava a 
legalidade das ações.

Segundo a SPU, o terreno 
é classificado como área 
acrescida de Marinha, sob 
domínio da União. A SPU, 
vinculada ao Ministério de 
Gestão e Inovação em Ser-
viços Públicos, é responsá-
vel pela administração de 
bens da União, incluindo 
terrenos e imóveis.

A operação da Secre-
taria de Ordem Pública 
(Seop) entrou no 13º dia 
nesta sexta-feira (30), com 
apoio das polícias Civil e 
Militar. Até o momento, 
foram demolidos parcial-
mente 32 prédios em um 

condomínio com 41 imó-
veis, totalizando mais de 
162 apartamentos. A Polí-
cia Civil suspeita que as 
construções tenham sido 
usadas para lavagem de 
dinheiro por organizações 
criminosas envolvidas com 
o tráfico na região.

Moradores do Parque 
União, onde as demoli-
ções ocorrem, alegam 
que a operação é irregu-
lar e protestaram con-
tra as invasões policiais, 
citando abusos de poder 
e impacto na rotina. A 
Secretaria Municipal de 
Educação informou que 
as 24 escolas municipais 
na área não abriram devido 
à operação, e a Secretaria 
Estadual de Educação con-
firmou que os dois colé-
gios estaduais afetados 
também permaneceram 
fechados por questões de 
segurança. As aulas serão 
repostas para minimizar 
prejuízos.

O MPF, conduzido pelo 
procurador Julio José 
Araújo, questionou a SPU 
sobre a titularidade do ter-
reno. A resposta da SPU 

indicou que a área não está 
incluída no acordo de coo-
peração técnica de 2022 
com a Secretaria Municipal 
de Habitação (SMH), cuja 
vigência terminou em abril 
de 2024 sem a regulariza-
ção fundiária prevista. O 
MPF também questionou 
a Secretaria Estadual de 
Segurança Pública (Sesp) 
sobre a base legal da ope-
ração, que a Sesp justifi-
cou como uma medida 
para garantir a segurança 
dos envolvidos e a ordem 
pública.

A Prefeitura solicitou 
mais 30 dias para forne-
cer informações, citando a 
falta de dados sobre a terri-
torialização das ações poli-
ciais. O procurador Araújo 
destacou a necessidade de 
entender por que a pre-
feitura atuou em área da 
União sem consulta prévia 
e sem cumprir o acordo 
de regularização fundiá-
ria. A Agência Brasil tentou 
obter respostas das secre-
tarias municipais de Ordem 
Pública e Habitação, mas 
não obteve retorno até a 
conclusão da reportagem.

No Rio, prédios em demolição na 
Maré ocupam terreno da União

A Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social e 
Direitos Humanos, em parceria 
com a Secretaria de Transporte e 
Mobilidade Urbana e a Supervia, 
inaugurou dois polos do 
programa Café do Trabalhador 
na cidade do Rio de Janeiro, 
nesta quinta-feira (29/08). As 
novas unidades foram insta-
ladas dentro das estações de 
trem do Engenho de Dentro e 
de Bonsucesso, ambas na Zona 
Norte da capital fluminense. Os 
locais abrem a partir das 4:30 da 
manhã, de segunda a sexta-feira. 

Cada polo disponibilizará, por 
dia, 250 kits compostos por um 

café, leite opcional, pão com 
manteiga e uma fruta, pelo 
preço simbólico de R$ 0,50. 

- O Café do Trabalhador é um 
dos programas de maior sucesso 
da nossa Secretaria e estamos 
muito felizes de firmamos essas 
parcerias tão importantes para 
ampliarmos ainda mais o forne-
cimento de uma alimentação 
nutritiva e de qualidade para a 
nossa população - destacou a 
secretária de Desenvolvimento 
Social e Direitos Humanos, 
Rosangela Gomes.

Com essas duas novas inau-
gurações, o Governo do Estado 
atinge a marca de 48 polos do 

Café do Trabalhador em funcio-
namento no território flumi-
nense.

O secretário de Transporte e 
Mobilidade Urbana, Washington 
Reis, destacou a importância do 
programa.

- Precisamos pensar cada vez 
mais em ações que tornem os 
serviços mais acessíveis para a 
população. E o Café do Traba-
lhador proporciona uma necessi-
dade básica, que é a alimentação, 
por um preço simbólico. Agora, 
quem usa os trens na capital 
também vai poder desfrutar 
dessa importante iniciativa- 
concluiu Reis.

Os dados divulgados 
pelo IBGE em 22/08 
mostram que a expec-

tativa de vida no Estado do 
Rio de Janeiro aumentou 
para 75,4 anos em 2023, 
comparado aos 70,8 anos em 
2000. A projeção para 2070 é 
de 83,7 anos. Atualmente, a 
expectativa de vida ao nascer 
é de 78,4 anos para mulheres 
e 72,1 anos para homens, 
refletindo uma diferença de 
6,3 anos entre os gêneros. No 
Brasil, a média subiu de 71,1 
anos em 2000 para 76,4 anos 
em 2023. As discrepâncias 
entre gêneros e a média da 
cidade do Rio estão relacio-
nadas a fatores como quali-
dade de vida e violência.

RIO DE JANEIRO
Cláudio Castro vistoria segunda 

etapa das obras do Túnel
Extravasor em Petrópolis

PETRÓPOLIS

O governador Cláudio 
Castro esteve nesta 
quinta-feira (29), em 

Petrópolis, para acompa-
nhar de perto o andamento 
das obras de recuperação do 
Túnel Extravasor, localizado 
na Rua Visconde de Souza 
Franco. A intervenção, que 
recebeu um investimento de 
R$ 71 milhões do Estado e 
está em sua segunda etapa, 
é essencial para mitigar os 
riscos de alagamentos, espe-
cialmente no Centro Histó-
rico.

- Essa obra é de extrema 
importância para a popu-
lação de Petrópolis, que há 
muito tempo espera por 
essa modernização. Depois 
de tudo que vivi aqui, me 
sinto um morador desta 
cidade. Nosso compromisso 
é assegurar que todas as 
etapas sejam concluídas e 
oferecer mais segurança 
e tranquilidade aos mora-
dores. - afirmou o gover-
nador Cláudio Castro 
durante a vistoria.

O projeto, iniciado em 
setembro de 2023, inclui 

a instalação de novas 
comportas na entrada do 
túnel, serviços de concre-
tagem na galeria subter-
rânea e a recuperação 
completa do túnel, que 
possui 3,2 quilômetros 
de extensão. Cerca de 
70 funcionários seguem 
atuando em diferentes 
frentes de trabalho.

Obras a todo vapor
As obras estão concen-

tradas no Rio Palatino, 
próximo à Rua Souza Franco, 
onde as novas comportas 
estão sendo instaladas. O 
trabalho também envolve a 
concretagem armada da laje 
de fundo no trecho final do 
túnel, garantindo uma estru-
tura robusta e eficiente.

O túnel, que não passava 
por manutenção desde a 
década de 1960, passará 
a contar com um sistema 
de escoamento moderni-
zado, preparado para lidar 
com grandes volumes de 
chuva, reduzindo significa-
tivamente o risco de alaga-
mentos na cidade.

RIO DE JANEIRO

MPF entende que remoções ocorrem sem o devido processo legal

Governo do Estado inaugura Café 
do Trabalhador em duas estações 

de trem da Zona Norte do Rio

Expectativa 
de vida no 

Rio de Janeiro 
ultrapassa 75 
anos em 2023
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Projeto de cinema móvel leva filmes 
gratuitos de animação a Paraty

Neste fim de semana, 
Paraty (RJ) recebe o 
projeto de cinema móvel 

“Mostra Anima Cinemão”, que 
apresentará filmes de animação 
em dois locais distintos da 
cidade. O evento ocorrerá por 
dois dias, com sessões progra-
madas para sexta-feira (30) e 
sábado (31). A Mostra Anima 
Cinemão oferece uma progra-
mação variada, incluindo curtas 
e longas de animação de dife-
rentes gêneros, para atrair 
diversos públicos. A entrada é 

gratuita e aberta a todos. A 8ª 
edição do evento conta com o 
patrocínio da Secretaria de 
Estado de Cultura e Economia 
Criativa RJ, da Rio Filme e do 
Governo Federal, através da 
Lei Paulo Gustavo.
Confira a programação:
30/08 (sexta-feira)
Local: Galpão Cultural do 
Quilombo do Campinho  
Horário: 14h30 e 18h  
31/08 (sábado)
Local: Quadra da Ilha das Cobras  
Horário: 17h

Captação de água é retomada em 
Barra do Piraí após análise do Inea

A audiência pública para 
a elaboração da Lei 
Orçamentária Anual 

(LOA) de 2025 ocorrerá no dia 
19 de setembro, às 14h, no 
auditório do bloco A da Cidade 
Universitária em Macaé. O 
evento é aberto ao público e às 
entidades, que também podem 
participar virtualmente pelo 
canal da Prefeitura de Macaé no 
YouTube.

Os interessados em contri-
buir para a LOA podem enviar 
sugestões até 25 de setembro 
por e-mail (secplan@macae.
rj.gov.br), WhatsApp (22) 
99105-8737, ou pessoalmente 
no setor de Protocolo Geral da 
Prefeitura, onde poderão abrir 
um processo administrativo 
com suas contribuições.

A LOA é responsável por 
consolidar as ações governa-
mentais previstas no Plano 
Plurianual para o próximo ano, 
com base na previsão de arre-
cadação do município. Ela 
abrange áreas como Desenvol-
vimento Econômico, Infraes-
trutura, Saúde, Educação, 
Segurança Pública, Desenvolvi-
mento Social, Habitação, Mobi-
lidade Urbana, Meio Ambiente, 
Cultura, Esporte e Lazer, entre 
outras.

A Cidade Universitária está 
situada na Avenida Aloísio 
da Silva Gomes, 50, Granja 
dos Cavaleiros. O prazo para 
o envio do projeto de lei ao 
Legislativo municipal é 15 
de outubro, conforme a Lei 
Orgânica do Município.

PARATY

Estão abertas as inscri-
ções para a edição 
2024 do Festival Para-

límpico Loterias Caixa em 
Volta Redonda, voltado para 
Pessoas com Deficiência (PCDs) 
e para aqueles com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA) e 
Déficit de Atenção e Hiperati-
vidade (TDAH). O evento terá 
capacidade para atender 185 
crianças e jovens, de sete a 20 
anos, sendo que até 20% das 
vagas podem ser preenchidas 
por não deficientes.

Organizado pela Secretaria 
Municipal de Esporte e Lazer 
(Smel) em parceria com o 
Comitê Paralímpico Brasileiro 
(CPB), o festival ocorrerá em 
duas etapas: a primeira no dia 
21 de setembro, véspera do 
Dia Nacional do Atleta Paralím-

pico, e a segunda no dia 3 de 
dezembro, Dia Internacional 
das Pessoas com Deficiência. 
As atividades serão realizadas 
das 8h ao meio-dia na Arena 
Esportiva Nicolau Yabrudi (Seu 
Nula), no bairro Voldac.

As inscrições devem ser 
feitas até o dia da primeira 
edição através do Formulário 
de Inscrição disponível online. 
O Festival Paralímpico 2024 
acontecerá simultaneamente 
em mais de 100 núcleos em 26 
estados e no Distrito Federal, 
com o objetivo de propor-
cionar a crianças e jovens, com 
e sem deficiência, a vivência 
das modalidades paralímpicas 
e promover o Movimento 
Paralímpico nacionalmente.

Volta Redonda optou por 
incluir Atletismo, Parabad-

VOLTA REDONDA

Volta Redonda vai sediar etapas do 
Festival Paralímpico Loterias Caixa

Audiência Pública da Lei 
Orçamentária Anual será 

em 19 de setembro

MACAÉ

Neste domingo, 1º 
de setembro, Rio 
das Ostras sediará o 

Festival Cine Enel, um evento 
itinerante que leva cinema a 
diversas cidades do interior 
do estado do Rio de Janeiro. 
A exibição gratuita do filme 
"Nosso Sonho" começará às 
18h, na Acústica, no Centro da 
cidade.

O Cine Enel, promovido pela 
Lei de Incentivo à Cultura do 

Estado do Rio de Janeiro, tem 
como objetivo proporcionar 
experiências cinematográficas 
a comunidades com acesso 
limitado a salas de cinema. O 
festival oferece uma estru-
tura completa ao ar livre, com 
uma tela gigante de 10 metros 
por 4,5 metros, cadeiras 
confortáveis para o público e 
a tradicional pipoca gratuita, 
garantindo uma experiência 
cinematográfica completa.

Rio das Ostras recebe festival 
de cinema itinerante com exi-
bição gratuita neste domingo

RIO DAS OSTRAS

A captação de 
água em Barra 
do Piraí (RJ), 
que havia sido 

interrompida na madrugada 
desta sexta-feira (30) devido 
à aparição de peixes mor-
tos no Rio Paraíba do Sul, 
foi retomada pela manhã. 
A interrupção ocorreu após 
vários peixes serem encon-
trados mortos no trecho do 
rio entre Pinheiral e Volta 
Redonda. De acordo com a 
prefeitura, as análises preli-
minares realizadas pelo Ins-
tituto Estadual do Ambiente 
(Inea) não identificaram 
poluentes na água do rio.

Os peixes mortos foram 
descobertos na quinta-feira, 
e uma equipe técnica do 
Inea foi enviada ao local para 
investigar. A inspeção inicial 
não encontrou indícios de 
esgoto industrial, substân-
cias oleosas ou espumosas 
na água, e um material foi 
coletado para análises mais 
aprofundadas. A partir das 
informações coletadas, o 
Inea informou que os pei-
xes mortos são do gênero 
Hypostomus, conhecido 
como peixe cascudo. Ape-
sar de ainda não haver 
uma explicação clara para 
a mortandade dos peixes, 

o instituto continuará monito-
rando a situação com vistorias 
regulares.

Em relação ao abasteci-
mento de água, o Serviço Autô-
nomo de Água e Esgoto (Saae) 
de Volta Redonda comunicou 
que a estação de tratamento 
de água da cidade está locali-
zada no bairro Belmonte, dis-
tante do local onde os peixes 
foram encontrados mortos. 
Por isso, o abastecimento não 
foi comprometido. O Saae afir-
mou que está realizando análi-
ses constantes para assegurar 
a qualidade da água captada.

A Rio+Saneamento, respon-
sável pelo abastecimento de 

água em Pinheiral, também 
confirmou que a captação de 
água está funcionando nor-
malmente e o abastecimento 
segue regular.

Nota do Inea:
"O Instituto Estadual do 

Ambiente (Inea) informa que 
prossegue com as análises. 
Nesta sexta-feira (30/8), em 
Volta Redonda e Pinheiral, 
foi encontrado o peixe do 
gênero Hypostomus, conhe-
cido como peixe cascudo. 
Continuamos sem localizar 
resquícios de esgoto indus-
trial, substâncias oleosas ou 
espumosas na água. As vis-
torias continuarão."

minton e Parataekwondo em 
sua programação. No evento, 
os participantes receberão uma 
camiseta, assistirão à abertura 
oficial e, divididos em turmas, 
experimentarão as modali-
dades esportivas, assistirão a 
um vídeo institucional do CPB 

e desfrutarão de um lanche. A 
secretária municipal de Esporte 
e Lazer, Rose Vilela, ressaltou 
a importância do festival 
como uma tradição local que 
promove a inclusão e a experi-
mentação esportiva de forma 
lúdica.

Neste fim de semana, 
Angra dos Reis sediará 
dois eventos: o 1º 

Festival Cultural da Praia da 
Longa e o Festival do Camarão 
em Mambucaba, ambos com 
apoio da Prefeitura.

O Festival Cultural da Praia 
da Longa ocorre sábado (31) e 
domingo (1º), das 12h às 23h. 
Haverá shows musicais, ativi-
dades esportivas e culturais. 

Destaques incluem apresen-
tações da banda Kulha e DJ no 
sábado, e Sereno e Corredor X 
no domingo. Também haverá 
canoagem, visita à fazenda 
marinha, aulão de ginástica, 
oficinas e torneios. O Festival do 
Camarão, em Mambucaba, vai 
de sexta-feira (30) a domingo 
(1º), com shows de Sereno, Vitin, 
Inspira Samba, Pablito, Nízio 
Lopes e Galera do Vinil.

Evento de cultura em
gastronomia em Angra

ANGRA DOS REIS 
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A inaugura-
ção de mais 
uma etapa 
das obras 
de trans-
posição do 

Rio São Francisco marca um 
importante avanço para a 
sustentabilidade hídrica de 
39 municípios na Paraíba, 
beneficiando cerca de 680 
mil pessoas a partir desta 
sexta-feira (30). Esse pro-
jeto também promoverá a 
irrigação de mais de 16 mil 
hectares, impulsionando 
a agricultura familiar e 
empresarial, além da cria-
ção de peixes e camarões 
em viveiros, trazendo um 
impacto positivo tanto na 
economia quanto na qua-
lidade de vida da região.

Durante a cerimônia de 
inauguração, o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva enfa-
tizou a importância da obra 
para as comunidades bene-
ficiadas. “A água está che-
gando em um lugar onde as 
pessoas pensavam que não 
ia chegar água”, declarou 

o presidente ao acionar a 
válvula que liberou as águas 
do Lote 2 da Vertente Lito-
rânea Paraibana, no canal 
que liga Acauã a Araçagi. 
Essa obra, considerada a 
maior hídrica da Paraíba e 
a segunda maior do Nor-
deste, tem como objetivo 
garantir "qualidade de vida, 
emprego e renda para o 
meio rural", segundo o 
Planalto.

Lula destacou a emo-
ção de participar de um 
momento tão significativo: 
“É uma alegria poder vir 
aqui apertar um botão e ver 
a água que vai salvar muitas 
vidas. Ver essa água que 
vai ajudar pequenos pro-
dutores rurais. Essa água 
vai servir para as crian-
ças, mulheres e homens; 
vai servir para nossas gali-
nhas, porquinhos, vaqui-
nhas, jumentos. Essa água 
é vida para o ser humano e 
para os animais”. Ele tam-
bém lembrou que 73% da 
obra foi realizada durante 
o mandato da presidenta 

Dilma Rousseff.
O canal Acauã-Araçagi, 

parte do conjunto de obras 
da Vertente Litorânea Parai-
bana, abrange três trechos 
distintos, totalizando 130,6 km 
de extensão. O primeiro tre-
cho, entregue em 2023, possui 
cerca de 44,9 km e recebe as 
águas do eixo leste do Rio São 
Francisco, a partir da barra-
gem de Acauã, até a região do 
Sifão Curimataú. O segundo 
trecho, com 52 km, começa no 
Sifão Curimataú, enquanto o 
terceiro, de 33,7 km, conecta 
o segundo lote à bacia do Rio 
Camaratuba, passando pelo 
reservatório Araçagi. 

Com a conclusão dos lotes 
1 e 2, já é possível atender 
24 municípios nas áreas urba-
nas e rurais, além de seis 
assentamentos do Incra e as 
bacias dos rios Surrão, Ingá, 
Mogeiro, Curimataú, Guri-
nhém, São Salvador e Una. 
A obra representa um marco 
na infraestrutura hídrica da 
região, garantindo recursos 
hídricos essenciais mesmo em 
períodos de seca.

Lula inaugura obra que leva água 
ao interior do estado da Paraíba

A Lei nº 14.874/2024, que 
estabelece o novo marco 
legal de pesquisas com 

seres humanos por institui-
ções públicas e privadas, acaba 
de entrar em vigor. A norma 
também cria o Sistema Nacional 
de Ética em Pesquisa com 
Seres Humanos, assim como a 
Instância Nacional de Ética em 
Pesquisa como um Colegiado 
Interdisciplinar e independente 
sob a coordenação do Minis-
tério da Saúde, por meio da 
Secretaria de Ciência, Tecno-
logia e Inovação e do Complexo 
Econômico-Industrial da Saúde 
(Sectics). De acordo com o texto 
da normativa, o compromisso 
com a ética e a independência 
na análise dos protocolos de 

pesquisa será garantido. A 
partir da vigência, as pesquisas 
ficam definidas como procedi-
mentos científicos desenvol-
vidos de forma sistemática para 
avaliar a ação, a segurança e 
a eficácia de medicamentos, 
além de verificar a distribuição 
de fatores de risco de doenças 
e avaliar os efeitos de fatores 
ou de estados sobre a saúde. 
A regulamentação da lei será 
feita por ato do Poder Execu-
tivo, que contemplará uma 
estabilidade institucional com 
a finalidade de garantir que as 
pesquisas clínicas em anda-
mento tenham um ambiente 
propício para sua realização. O 
decreto tratará das peculiari-
dades da organização e coor-

denação do novo sistema e de 
sua governança. As diretrizes 
mais detalhadas serão publi-
cadas após a promulgação do 
decreto, com diálogo entre a 
sociedade civil e o setor produ-
tivo. É importante destacar que 
este processo fortalecerá a 
estrutura da Plataforma Brasil 
como a base nacional unificada 
para registros de pesquisas 
envolvendo seres humanos. O 
novo marco regulatório poderá 
conferir uma base normativa 
para estimular o desenvolvi-
mento do Complexo Econômi-
co-Industrial da Saúde (Ceis) 
no Brasil, ao mesmo tempo em 
que garante o compromisso 
ético com os participantes das 
pesquisas realizadas no país.

O manto tupinambá, 
que retornou ao 
Brasil no início de 

julho após estar na Dina-
marca desde o século 
XVII, será finalmente rece-
bido pelos tupinambás de 

Olivença entre 10 e 12 de 
setembro. O artefato está 
sob a guarda do Museu 
Nacional da UFRJ.

O retorno do manto gerou 
polêmica. Os tupinambás 
esperavam estar presentes 

na chegada do artefato ao 
Brasil em 11 de julho, mas 
o Conselho Indígena Tupi-
nambá de Olivença (Cito) 
afirma não ter sido infor-
mado oficialmente. A ceri-
mônia, inicialmente marcada 

Polícia cumpre 
90 mandados 
contra facção 
criminosa no 

Distrito Federal

POLÍTICA

A Polícia Civil do 
Distrito Federal 
(PCDF) deflagrou a 

terceira fase da Operação 
Saturação nesta sexta-
-feira (30), cumprindo 
90 mandados judiciais 
contra integrantes de 
uma organização crimi-
nosa que busca se 
expandir no DF. Foram 
emitidos 47 mandados 
de prisão temporária e 
43 de busca e apreensão, 
incluindo ações em presí-
dios do DF e residên-
cias em diversas regiões 
e estados. A operação 
visa desarticular a facção 
criminosa, envolvida em 
tráfico de drogas e crimes 
violentos, com penas que 
podem superar 13 anos 
de prisão. Esta fase é 
considerada um marco 
estratégico no combate 
ao crime organizado na 
capital.

Veículos consumiram cerca de R$ 13 
mil em energia elétrica, comparado 

aos aproximadamente R$ 30 mil que 
teriam sido gastos em óleo diesel

AMBIENTE

AMBIENTE

Nos primeiros 20 dias de 
operação dos ônibus 
elétricos, foi registrada 

uma redução de custos de 
57%, segundo a autarquia de 
trânsito da cidade de Cascavel, 
a Transitar. A avaliação foi 
conduzida por uma comissão 
técnica e apresentada à 
imprensa nesta sexta-feira, 23 
de agosto de 2024, pela presi-
dente da Transitar, Simoni 
Soares.

Desde o dia 5 de agosto, 
sete dos 15 ônibus elétricos 
que chegaram à cidade, come-
çaram a circular nas linhas 
troncais entre os terminais. 

A avaliação inicial revela 
que, durante esse período, os 
ônibus elétricos consumiram 
cerca de R$ 13 mil em energia 
elétrica, comparado aos apro-
ximadamente R$ 30 mil que 
teriam sido gastos em óleo 
diesel.

“Este resultado supera as 
nossas expectativas”, destacou 
Simoni Soares, ao comentar 
sobre a economia obtida. Além 
disso, a presidente da Transitar 
ressaltou a autonomia dos 
veículos, que variou entre 300 
e 400 quilômetros por carga, 
um desempenho que também 

foi considerado positivo, 
apesar da interferência das 
condições climáticas, algo que 
não afeta os ônibus a diesel.

A avaliação assistida, condu-
zida pela comissão técnica 
da Transitar, continuará por 
pelo menos um mês. Neste 
sábado, 24 de agosto de 2024, 
mais quatro ônibus elétricos 
entrarão em operação, e 
os últimos quatro deverão 
começar a rodar na próxima 
semana, totalizando 15 
veículos previstos. A presi-
dente Simoni Soares explicou 
que o processo gradual de 
entrada em operação dos 
ônibus é necessário para 
garantir uma avaliação deta-
lhada do desempenho de cada 
veículo e a adaptação dos 
motoristas à nova tecnologia.

“Estamos fazendo assim 
porque não é possível avaliar 
todos ao mesmo tempo. É 
necessário acompanhar a 
dirigibilidade, pois se trata 
de um veículo novo até para 
os motoristas, que precisam 
lidar com muitas funções 
diferentes. Mas, até agora, 
avaliamos o funcionamento 
deles de forma muito posi-
tiva”, concluiu Soares.

Empreendimento beneficiará 39 municípios e 680 mil pessoas

SAÚDE

Saúde vai elaborar decreto para regula-
mentar lei de pesquisa com seres humanos

Tupinambás farão cerimônia para  
receber manto sagrado em setembro

para agosto, foi adiada.
A cacique tupinambá 

Jamopoty expressou tris-
teza pela falta de partici-
pação na chegada do manto, 
considerando-o um ser 
vivo e uma parte essencial 
da história tupinambá. O 
Museu Nacional justificou 
que precisava realizar proce-
dimentos de conservação e 
afirmou ter informado sobre 
a chegada do manto por 
email ao Grupo de Trabalho 

para o Acolhimento do 
Manto Tupinambá.

A cerimônia está sendo 
organizada pelo Minis-
tério dos Povos Indígenas, 
e uma comissão tupinambá 
chegará ao Rio de Janeiro 
em 7 de setembro. O manto, 
com 1,80 metro de altura e 
confeccionado com penas 
vermelhas, foi produzido 
no século XVII e simboliza 
a conexão dos tupinambás 
com seus ancestrais.
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Após um ano 
fechado, o 
Gran Cine 
Bardot rea-
bre suas por-

tas nesta sexta-feira (30) em 
Armação dos Búzios, Região 
dos Lagos do Rio. O cinema 
passou por reformas e agora 
funcionará como uma sala 
multiuso, oferecendo uma 
programação diversificada, 
que inclui exibição de filmes, 

apresentações teatrais, ofi-
cinas e workshops.

Os fundadores veem essa 
reabertura como o início 
de uma nova fase, que visa 
conectar a comunidade local, 
turistas e visitantes à indús-
tria audiovisual e às artes em 
geral. A reforma, realizada 
com um investimento de R$ 
400 mil através da Lei Paulo 
Gustavo, foi fundamental 
para essa transformação.

"Acreditamos que o Cine 
Bardot agora cumpre ple-
namente seu papel, ofe-
recendo novas atividades 
diárias para a população 
e reafirmando nosso com-
promisso com o desenvolvi-
mento cultural em Búzios", 
afirma Ana Paz, fundadora 
do cinema.

A partir desta sexta, o 
Gran Cine Bardot retorna 
com sua programação 

regular, exibindo o melhor 
do cinema brasileiro e inter-
nacional, com opções dubla-
das e legendadas. "O Cine 
Bardot continua sendo um 
cinema de arte, focado na 
qualidade artística, mas tam-
bém ampliamos a programa-
ção para incluir blockbus-
ters e atender a um público 
mais amplo", explica Fran-
cisco Paz, coordenador do 
cinema.

SÃO PEDRO DA ALDEIA 

Gran Cine Bardot, em Búzios, reabre 
as portas para o público após um ano

Evento ‘Portões Abertos’ da 
Marinha em São Pedro da Aldeia 
terá tenda exclusiva para turistas

Faltam dois dias para 
o evento "Portões 
Abertos 2024" da 

Marinha do Brasil, promo-
vido pelo Comando da 
Força Aeronaval, em 
comemoração aos 108 
anos da Aviação Naval. 
O evento gratuito ocorre 
neste sábado (31), das 
9h às 16h, na Base Aérea 
Naval de São Pedro da 

Aldeia, com apresentações 
aéreas, exibição de equipa-
mentos militares e saltos 
de paraquedistas. A secre-
taria de Turismo estará 
presente com uma tenda 
para distribuir materiais 
de divulgação dos atrativos 
turísticos da cidade aos visi-
tantes. A Base Aérea está 
localizada na Av. Coman-
dante Ituriel s/n.

MPE obtém a impugnação 
de candidatura a vereador 

em São Pedro da Aldeia

O Ministério Público 
Eleitoral (MPE), 
por meio da 59ª 

Promotoria Eleitoral, obteve 
a impugnação da candida-
tura a vereador, no muni-
cípio de São Pedro da Aldeia, 
de Jonhnatan Gonçalves 
da Silva, conhecido como 
"Petão Família", do partido 
político Republicanos. 
Segundo a ação ajuizada 
pelo MPE, "Petão Família" 
se encontra inelegível por 
ter sido condenado pela 7ª 
Câmara Criminal do Tribunal 
de Justiça do Estado do 
Rio de Janeiro, em 2017, a 
cinco anos de prisão pelo 
crime de associação crimi-
nosa armada, atual cons-
tituição de milícia privada. 
Em sua decisão, o Juízo da 59ª 
Zona Eleitoral destacou que 
o crime pelo qual o candi-
dato foi condenado “não é 
de menor potencial ofensivo, 

nem culposo e tampouco de 
ação penal privada, o que 
afasta a incidência da exclusão 
de inelegibilidade prevista 
no § 4º do art. 1º da Lei 
Complementar nº 64/1990”. 
Ao ingressar com a Ação de 
Impugnação de Registro de 
Candidatura, o MPE havia 
ressaltado que “como já deci-
dido pelo Tribunal Superior 
Eleitoral, o fato de inexistir 
trânsito em julgado não 
socorre o agravante, pois 
a LC nº 135/2010 (Lei da 
Ficha Limpa), cuja constitu-
cionalidade foi reconhecida 
pelo STF, prevê que basta o 
advento de decisão criminal 
condenatória por órgão judi-
cial colegiado para a inci-
dência da inelegibilidade”. 
Número da ação de impug-
nação de registro de 
candidatura: 0600326-
5 1 . 2 0 2 4 . 6 . 1 9 . 0 0 5 9 
Por MPRJ

Prefeito tem 56% das intenções de voto, o que o coloca em 
uma posição confortável para uma possível reeleição

DETRO-RJ: linha de 
ônibus Niterói X 

Saquarema é suspensa

O Detro-RJ anunciou a 
suspensão temporária 
da linha de ônibus inter-

municipal que ligava Niterói a 
Saquarema pela RJ-106. Essa 
linha operava em dois horários: 
com saída de Niterói às 18h10 
e de Saquarema às 17h35.
Segundo comunicado do 
departamento, a suspensão 
foi autorizada devido ao baixo 

aproveitamento da linha, que 
funcionava como um serviço 
complementar. Apesar da 
suspensão, a população não 
ficará sem alternativas, pois 
outras opções, como a linha 
Araruama x Niterói (via RJ-106) 
com serviço “AC” e as cone-
xões Niterói x Saquarema 
(via Jaconé), continuam em 
operação.

Região dos lagos 
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O m i n i s -
tro dos 
Dire i tos 
H u m a -
nos, Silvio 
Almeida, 

reabriu nesta sexta-feira 
(30), Dia Internacional das 
Vítimas de Desaparecimen-
tos Forçados, a Comissão 
Especial sobre Mortos e 
Desaparecidos Políticos. A 
Comissão, extinta no final 
de 2022 pelo governo Bolso-
naro, foi recriada em julho 
pelo presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva. Durante o 
governo anterior, Jair Bol-
sonaro chegou a elogiar a 
Ditadura Militar (1964-1985), 
período que a Comissão 
investiga.
Em seu discurso, Sil-

vio Almeida se emocio-
nou ao definir a reinsta-
lação da Comissão como 
um “momento de cura” 
para o país. Ele destacou 
a importância das políticas 
de memória como um pro-
cesso de cura e respeito à 
vida. “A luta pela memória se 
transformou em uma bata-
lha contra o revisionismo 
histórico, agora presente 
no mundo digital. O Brasil 
é um país sem luto, formado 
por tragédias e traumas. A 

reinstalação da Comissão é 

um momento ritualístico, de 
respeito à morte e à vida”, 
afirmou o ministro.
Eugênia Gonzaga, presi-

dente da Comissão, também 
enfatizou a importância do 

trabalho coletivo na reto-

mada das atividades. "É uma 
questão de reparação. Pre-
cisamos retomar o que foi 
destruído", afirmou.
A Comissão Especial sobre 

Mortos e Desaparecidos 

Políticos foi instituída pela 

Lei nº 9.140 de 1995, com o 
objetivo de reconhecer como 
mortas as pessoas que, entre 
1961 e 1988, foram vítimas 
de perseguição política e 
desapareceram. Desde sua 

criação, mais de 300 casos 

foram analisados, resul-
tando no reconhecimento 
de mortes e no pagamento 
de indenizações às famílias. 
No entanto, suas atividades 
foram interrompidas em 

2022 durante o governo Bol-

sonaro. Agora, com o apoio 
do Ministério dos Direitos 
Humanos e da Cidadania e do 
governo federal, a Comissão 
retoma suas funções, bus-
cando justiça e reparação.

Silvio Almeida retoma Comissão de  Mortos 
e Desaparecidos, extinta por Bolsonaro

Dia Interna-
cional da Pes-
soa Desapa-
recida: Mães 
da Sé lançam 

campanha

JUSTIÇA

Na capital paulista, o movi-
mento social Mães da 
Sé lançou hoje (30), Dia 

Internacional da Pessoa Desa-
parecida, a campanha T-Search 
e a hashtag #OutfitDaVisibili-
dade. A iniciativa visa aumentar 
a conscientização sobre desa-
parecimentos ao estampar os 
rostos das pessoas desapare-
cidas em camisetas, que podem 
ser compradas no site tsearch.
com.br. A campanha, reali-
zada em parceria com o cole-
tivo Weber Shandwick, tem o 
apoio de personalidades como 
Luana Piovani e Xuxa. No Brasil, 
183 pessoas desaparecem 
diariamente, com predomi-
nância de homens e negros, e 
crianças e adolescentes repre-
sentando cerca de 30% dos 
casos. O Movimento Mães da 
Sé, fundado em 1996, realiza 
manifestações silenciosas a 
cada 15 dias para chamar a 
atenção para esses casos. A 
campanha também ressalta 
o trabalho de equipes espe-
cializadas e a importância da 
tecnologia na busca por desa-
parecidos, como o uso de 
câmeras de reconhecimento 
facial. O cabo Cândido, da 
SOS Desaparecidos, destacou 
a importância da colaboração 
e do uso de novas tecnologias 
para melhorar a efetividade 
das buscas.

Indicador de Incerteza 
da Economia recua 2,5
 pontos e vai para 107,8

ECONOMIA 

O Indicador de Incerteza 
da Economia (IIE-Br), 
da Fundação Getulio 

Vargas, caiu 2,5 pontos em 
agosto, atingindo 107,8, o 
que representa uma incer-
teza moderada, abaixo dos 
110 pontos, após três meses. 
Nas médias móveis trimes-
trais, o IIE recuou 1,7 ponto, 
alcançando 109,6 pontos.
Segundo Anna Carolina 
Gouveia, economista da 
FGV/Ibre, o IIE registrou sua 

terceira queda consecu-
tiva, refletindo menor incer-
teza fiscal e continuidade 
de resultados econômicos 
favoráveis. O componente 
de Mídia, responsável pela 
queda, caiu 3,7 pontos, alcan-
çando 106,1. Em contraste, o 
componente de Expectativas 
subiu 3,5 pontos, acumu-
lando alta de 20 pontos 
desde maio, atingindo 111,4 
pontos, o maior nível desde 
junho de 2023.

POLÍTICA

O candidato a prefeito 
de São Paulo, Pablo 
Marçal (PRTB), 

está envolvido em polêmica 
por nomear Florindo Miranda 
Ciorlin, empresário acusado de 
integrar uma organização crimi-
nosa liderada por um megatrafi-
cante, como seu representante 
junto a órgãos do governo 
federal. Florindo, empresário e 
piloto, foi designado por Marçal 

em outubro de 2021, apesar de 
já ter sido preso e denunciado 
pelo Ministério Público Federal 
(MPF) por colaborar com trafi-
cantes na ocultação de aero-
naves usadas para transporte 
de drogas. Marçal e seu sócio, 
Marcos Paulo de Oliveira, 
concederam a Florindo amplos 
poderes em uma procuração 
para representar sua empresa 
de aviação. Florindo foi alvo 

da Operação Grão Branco, que 
desmantelou uma quadrilha 
de tráfico de drogas, onde ele 
é acusado de atuar na compra 
de aeronaves para o trans-
porte de cocaína. A defesa de 
Florindo nega as acusações, 
alegando que ele cumpria 
funções profissionais e que as 
transações seguiram padrões 
legais. Marçal e sua equipe não 
comentaram o caso.

Marçal nomeou empresário ligado a 
megatraficantes como representante legal

Moraes suspende o X no Brasil 
por falta de representante legal

O m i n i s t r o 
Alexandre de 
Moraes, do STF, 

determinou a suspensão da 
rede social X no Brasil devido 
ao não cumprimento de uma 
ordem para designar um 
representante legal no país. 
A decisão, divulgada nesta 
sexta-feira (30), inclui a noti-

ficação à Anatel para cortar 
o acesso à rede social em até 
24 horas e o afastamento do 
aplicativo das lojas online da 
Apple e Google em 5 dias. 
Moraes também impôs multa 
diária de R$ 50 mil para quem 
tentar acessar o X usando 
subterfúgios. A decisão foi 
motivada pela alegação de 

que a plataforma promovia 
discursos de ódio e inter-
feria nas eleições munici-
pais de 2024, além de não 
cumprir ordens judiciais e 
multas acumuladas de R$ 18 
milhões. O X havia fechado 
seu escritório no Brasil em 
agosto, alegando ameaças de 
prisão à representante legal.

Nacional 

Ministro dos Direitos Humanos encabeçou a solenidade que reuniu 
autoridades, ativistas e familiares de vítimas da ditadura militar

9

Taxa de desemprego em 
julho é a menor desde 

dezembro de 2014

ECONOMIA 

A taxa de desemprego 
no trimestre encer-
rado em julho de 

2023 foi de 6,8%, a menor 
desde dezembro de 2014 
(6,6%) e a mais baixa para 
um trimestre encerrado em 
julho desde o início da série 
histórica da Pnad Contínua, 
segundo o IBGE. A queda foi 
impulsionada pela redução 
da população desocu-
pada, que recuou 9,5% em 
relação ao trimestre ante-
rior e 12,8% em compa-
ração ao mesmo período do 
ano passado, totalizando 7,4 
milhões de pessoas. A popu-

lação ocupada atingiu 102 
milhões de trabalhadores, 
o maior nível já registrado. 
Apesar do crescimento da 
informalidade, os empregos 
formais predominaram na 
criação de postos, com 
destaque para os setores 
de administração pública, 
saúde, educação e comércio. 
A massa de rendimento real 
habitual aumentou 7,9% no 
ano, chegando a R$ 322,4 
bilhões, enquanto a popu-
lação subutilizada caiu para 
18,7 milhões, e a população 
desalentada recuou para 
3,2 milhões.



GAZETA RIO10 Estado do Rio de Janeiro, 31 de Agosto a 02 de  Setembro de 2024 < www.gazetario.com

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

         OPORTUNIDADES

O Ministério do Trabalho e 
Emprego anunciou nesta 
semana que o Estado do 

Rio de Janeiro gerou mais de 
169 mil novos empregos nos 
últimos 12 meses. As informa-
ções, provenientes do Cadastro 
Geral de Empregados e Desem-
pregados (Caged), foram divulga-
das na última quarta-feira (28). 
Segundo o relatório, o Rio de 
Janeiro criou 10.598 vagas de 
trabalho apenas em julho. Com 
isso, o estado alcançou um total 
de 169.478 empregos formais 
gerados entre agosto de 2023 

e julho de 2024, mantendo-se 
na segunda posição no ranking 
nacional. Outro destaque posi-
tivo é que o estado registrou 
crescimento em quatro dos cinco 
setores econômicos analisados 
em julho. O setor de Serviços foi 
o principal gerador de empre-
gos, com 6.947 novas vagas for-
mais. Entre os municípios, o Rio 
de Janeiro liderou com 4.804 
postos de trabalho, seguido por 
Macaé (934), Duque de Caxias 
(768), Seropédica (702) e São 
João de Meriti, que criou 521 
oportunidades. O levantamento 

também revelou que 69,9% das 
vagas foram preenchidas por 
homens, enquanto as mulheres 
ocuparam 30,1% das posições. 
Houve um aumento de 19,2% 
na participação feminina em 
relação ao ano anterior, com 
3.190 vagas ocupadas em julho 
de 2024, comparadas a 2.677 
em julho de 2023. Em termos de 
faixa etária, a maior parte das 
vagas foi preenchida por jovens 
de 18 a 24 anos, e por nível 
de escolaridade, a maioria dos 
postos foi ocupada por pessoas 
com Ensino Médio completo.

Rio de Janeiro já criou mais de 169 mil novos 
postos de trabalho nos últimos 12 meses
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No ano em que 
celebra qua-
tro décadas, 
o Rock in Rio 
se une ao 
Multishow e 

ao Canal Bis para lançar uma 
série documental com uma 
visão exclusiva desde lança-
mento e processo criativo do 
Dia Brasil até a realização dos 
shows que acontecem no dia 
21 de setembro, além dos 
bastidores da gravação do 
clipe inédito “Deixa o Cora-
ção Falar”. A série revela os 
detalhes desse dia, trazendo 
depoimentos e imagens de 

toda a preparação do encon-
tro dos 90 grandes artistas de 
diversos gêneros nos palcos 
da Cidade do Rock.
Dividida em seis episódios, 
a série estreia na próxima 
segunda-feira (02/09), às 19h, 
no Multishow. Ao longo da 
semana, um novo episódio 
será exibido por dia até sex-
ta-feira, dia 6, com reprises 
adicionais no próprio Mul-
tishow e no Canal Bis. O 
último episódio da série será 
exibido na semana seguinte 
ao festival. “O que fizemos 
no dia 29 de abril foi histó-
rico. Reunimos 57 grandes 

artistas para gravar o clipe 
de ‘Deixa o Coração Falar’ 
e ainda anunciamos o Dia 
Brasil, com a presença de 
todas essas estrelas juntas 
subindo no palco da cole-
tiva. Foi um grande desa-
fio reunir todos eles, mas o 
resultado não poderia ter 
ficado mais incrível. Tudo foi 
por um bem maior, com a 
música sendo um fio condu-
tor e agente mobilizador para 
uma ampla convocação. É por 
meio do Dia Brasil e de ‘Deixa 
o Coração Falar’, que esta-
mos atuando para chamar a 
atenção de duas das maiores 

causas urgentes no país hoje: 
o combate à fome e a supera-
ção da pobreza, em parceria 
com as ONGs Ação da Cidada-
nia e Gerando Falcões. Desde 
lá até aqui, foram diversos 
processos e desafios, ainda 
mais encontros, tudo para 
que o Dia Brasil seja ines-
quecível. Os bastidores de 
tudo o que aconteceu com 
os momentos marcantes 
dos shows, o público poderá 
conferir na série documen-
tal, que está emocionante”, 
conta Zé Ricardo, vice-pre-
sidente artístico da Rock 
World, empresa que criou, 

organiza e produz o Rock in 
Rio e o The Town.
No Dia Brasil, a música bra-
sileira será a protagonista, 
enquanto a plateia entrega 
um espetáculo à parte no 
gramado. É um dia inteiro 
dedicado aos grandes artistas 
da música nacional dos mais 
variados ritmos e estilos musi-
cais. Em cada apresentação, 
acontecerá um encontro de 
artistas importantes de cada 
gênero como: Sertanejo, Pop, 
Rock, MPB, Trap, Samba, Rap, 
Bossa Nova, Soul, Jazz, Funk, 
Música Clássica, Indie, Eletrô-
nica, entre outros.

O público ainda pode adquirir 
ingressos para 15 de setem-
bro, quando se apresentam 
Avenged Sevenfold, Evanes-
cence e Deep Purple; 19 de 
setembro, com apresentações 
de Ed Sheeran, Charlie Puth e 
Gloria Groove; e ainda 21 de 
setembro, quando as celebra-
ções do Dia Brasil acontece-
rão. A venda acontece exclu-
sivamente na plataforma da 
Ticketmaster.
O Rock in Rio vai acontecer nos 
dias 13, 14, 15, 19, 20, 21 e 22 
de setembro de 2024, com 
700 mil pessoas na Cidade 
do Rock.

Texto Inédito, “A Barca” Estreia 
No Teatro Correios Léa Garcia

Rio recebe 
II Congresso 

Internacional 
de Estudos 

Afrodiaspóricos

Show filantrópico em 
Niterói relembra grandes hits 

de várias épocas e estilos

Uma experiência inte-
rativa, alegre, emocio-
nante e filantrópica. É 

o que promete a banda Entre 
Amigos e Irmãos para o show 
que acontecerá na próxima 

quarta-feira, dia 4, às 19h, no 
Theatro Municipal de Niterói. 
O grupo fará uma releitura de 
grandes sucessos, nacionais e 
internacionais, de várias épo-
cas e estilos, além de trazer 

também músicas autorais iné-
ditas. O valor arrecadado com 
a bilheteria será revertido para 

a Creche Comunitária Dom 
Orione, que atende crianças 

carentes no bairro de São Fran-
cisco. Ou seja, o público não só 

irá cantar junto e se divertir, 
como ainda colaborará com 
uma bela ação beneficente.

Nascida de movimentos paro-
quianos, a banda iniciou suas 
atividades no ano passado e 

desde então vem se apresen-
tando em festas populares 
com fins beneficentes. São 

nove componentes, entre fixos 
e convidados, do eixo Rio-Nite-
rói, divididos em piano, violão, 

guitarra, baixo, percussão e 
vozes. O repertório, que vai do 
clássico ao pop, tem sucessos 
de todos os tempos, lugares 

artistas, incluindo Beethoven, 
Edith Piaf, Oasis, Luiz Gonzaga, 
Sivuca e Almir Sater. Entre as 
diversificadas músicas, estão 
Sonata ao Luar, As Bachianas, 
Flor Amorosa, La Vie En Rose, 
Fly Me To The Moon, I Can't 
Take My Eyes Of You, Love Is 
A Many Splendored Thing e 

Hotel California, etc.
“Preparamos este espetáculo 
acreditando que a música é 

capaz de fazer sonhar, desper-
tar paixões, produzir lágrimas, 

encantar corações e elevar 
o espírito. Nosso objetivo é 

fazer as pessoas descobrirem a 
importância da música na vida 
delas, capaz de acessar o que 
há de mais sublime em nosso 

íntimo: a nossa verdadeira 
essência”, afirma a cantora 

Maria Alice Dutra Viestel, dire-
tora do espetáculo. O ingresso 
custa R$ 40 e pode ser adqui-
rido pelo site Sympla (bileto.
sympla.com.br/event/97178). 

O espetáculo "A Barca", 
texto de Álvaro Cam-
pos e dirigido por Luiz 

Antônio Pilar, estreia no dia 5 
de setembro no Teatro Correios 
Léa Garcia, no Centro Cultural 
Correios. A peça aborda a rela-
ção inter-racial entre Ivo (André 
Ramiro) e Douglas (Paulo Gian-
nini), criados juntos em condi-
ções sociais opostas, e explora 
o impacto do racismo e da desi-
gualdade social em suas vidas. 
O enredo se passa durante uma 
travessia entre o Rio de Janeiro 
e Niterói, onde os personagens 
tentam resolver suas pendên-
cias enquanto enfrentam as 
diferenças culturais e sociais 
que os afastam.
A montagem, apoiada pelo Edi-
tal LPG – Apoio ao Teatro – Evoé 
RJ, terá apresentações gratui-
tas nos dias 9 e 10 de outubro, 

seguidas de debates com a 
equipe de criação e elenco. 
A peça é uma metáfora artís-
tica que explora a dificuldade 
de comunicação entre os dois 
homens, que, apesar de terem 
recebido afeto semelhante na 
infância, vivem em realidades 
sociais opostas.
A proposta é desafiar precon-
ceitos e promover uma reflexão 
sobre a importância do afeto 
para a transformação social. O 
diretor Luiz Antônio Pilar des-
taca a necessidade de tratar a 
questão racial e socioeconô-
mica de forma sensível, evi-
tando estereótipos comuns. A 
peça também se destaca pela 
inclusão e pelo pensamento 
decolonial, revelando o impacto 
das heranças culturais e sociais 
nas relações humanas.
A temporada vai de 5 de 

setembro a 5 de outubro, com 
sessões de quinta a sábado às 
19h. As apresentações gratui-
tas no Teatro Alcione Araújo 
acontecem em outubro, com 
acessibilidade para libras e 
audiodescrição.

Serviço:
- Peça: "A Barca"
- Temporada: 5 de setembro a 
5 de outubro de 2024
- Local:Teatro Correios Léa Gar-
cia, Centro Cultural Correios, 
Rio de Janeiro
- Horário: Quinta a sábado, às 
19h - Ingressos: R$ 30 (inteira), 
R$ 15 (meia-entrada)
- Link para compra de ingres-
sos:[Ingresso](https://riocul-
tura.eleventickets.com/)
- Classificação Indicativa: 14 
anos - Instagram: @sarava.
cacilda

No próximo mês, o Rio 
de Janeiro recebe o 
II Congresso Interna-

cional de Estudos Afrodiaspó-
ricos, que ocorrerá na sede 
do Sesc RJ, no Flamengo. O 
evento reúne pensadores 
e artistas da África do Sul, 

Guiné-Bissau, Haiti, Senegal 
e Brasil, oferecendo uma 

programação variada com 
palestras, debates, exposições 
de economia criativa, oficinas 

e apresentações musicais.
Marcado para acontecer de 5 
a 7 de setembro, o congresso 
está com inscrições abertas 

para os interessados. O obje-
tivo é reunir pesquisadores 
de diversas nacionalidades 

para explorar o pensamento 
decolonial afrodiaspórico e a 
potência artística e poética 
oriunda dos deslocamentos 

forçados. O foco está na 
produção de narrativas subje-
tivas, vida e resistência, indo 
além das narrativas tradicio-
nais sobre traumas e dores.

Assuntos relacionados à teoria 
e à história da arte, reflexões 
filosóficas, performatividades 
e produções artísticas serão 

discutidos em mesas-re-
dondas com convidados de 

países com forte presença no 
desenvolvimento de episte-

mologias no campo. O festival 
contará com a condução 

cerimonial de Obirim Odara, 
ativista anticolonial, douto-

randa em Filosofia e idealiza-
dora da plataforma “Não Me 

Colonize”.

CADERNO
G

Rock in Rio lança série documental 
super inédita sobre ‘Dia Brasil’

O especial também mostra os bastidores da gravação do clipe de 
'Deixa o Coração Falar', que reuniu 57 renomados artistas do país
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N o primeiro 
d i a  d e 
atletismo 
na Para-
l i m p í a d a 
de Paris, 

o Brasil brilhou no Stade 
de France com uma perfor-
mance excepcional. Júlio 
César Agripino, paulista 
de Diadema, conquistou 
a medalha de ouro nos 
5.000 metros da classe 
T11 (deficiências visuais), 
es tabelecendo novos 
recordes mundial e para-
límpico com o tempo de 
14min48s85. Ele superou 
o japonês Kenya Karasawa 
(14min51s48), que ficou 
com a prata, e o sul-mato-
grossense Yeltsin Jacques, 
que garantiu o bronze com 
14min52s61.
Agripino, emocionado, 

expressou sua felicidade: 
“É uma grande emoção 
ser campeão paralímpico 
e quebrar o recorde mun-
dial. Dedico essa meda-
lha ao meu avô”. Em maio, 
Agripino já havia conquis-
tado a prata nos 5.000 
metros no Mundial de 
Kobe, vencido por Yeltsin 
Jacques.
Yeltsin, recuperado de uma 
lesão, também celebrou 
sua medalha de bronze. 
“Apesar das dificuldades, 
estou com sentimento de 
missão cumprida”, disse o 
atleta de 32 anos, recor-
dista mundial dos 1.500 
metros classe T11.
O atletismo é a modali-
dade com mais medalhas 
para o Brasil nos Jogos 
Paralímpicos, totalizando 
172 pódios até agora.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Botafogo e Fortaleza se enfrentam nessa 
Sábado  (31), às 21h  (horário de Brasília), 
Engenhão (Rio de Janeiro, RJ), pelo 
Campeonato Brasileiro.

Botafogo X Fortaleza

Brasil faz dobradinha na prova 
com bronze de Yeltsin Jacques

Júlio César Agripino é ouro e bate 
recorde mundial na corrida dos 5 km

ESPORTE

As brasileiras Bruna Ale-
xandre e Danielle Rauen 
avançaram às semifinais 

de duplas femAininas do tênis 
de mesa na classe W20 (atletas 
andantes) na Paralímpíada de 
Paris, garantindo ao menos 
uma medalha de bronze, a 
segunda do país na modali-
dade. Nesta sexta-feira (30), 
venceram as ucranianas Iryna 
Shynkarova e Maryna Lytov-
chenko por 3 sets a 0 (11/04, 
11/02 e 11/03) nas quartas de 

final na Arena Paris Sul.
Como não há disputa de ter-
ceiro lugar no tênis de mesa, 
Bruna e Danielle já têm um 
lugar garantido no pódio. Elas 
enfrentarão as australianas 
Yang Qian e Lei Lina, bicampeãs 
paralímpicas (Tóquio 2020 e 
Rio 2016), nas semifinais neste 
sábado (31), às 7h (horário de 
Brasília). A vitória as levará à 
final pelo ouro, enquanto a 
derrota assegurará o bronze.
Bruna Alexandre, de 29 anos 

Tênis de mesa: Brasil vai à semi nas Tênis de mesa: Brasil vai à semi nas 
duplas e crava 2º bronze em Parisduplas e crava 2º bronze em Paris

Lesão impede Michael nas quartas 
da Libertadores; confira panorama

FALMANGO 

Exames realizados nesta 
sexta-feira confirma-
ram más notícias para 

o Flamengo. Michael e De 
la Cruz sofreram lesões no 
músculo posterior da coxa 
direita. Michael, com uma 
lesão mais grave, ficará afas-
tado por cerca de dois meses 
e não participará das quartas 
de final da Libertadores. De la 
Cruz, com uma lesão menos 
severa, deve ficar de fora por 
duas a três semanas, o que 
pode impedi-lo de jogar a par-
tida de ida contra o Peñarol 
no Maracanã, no dia 19.
Com Michael fora, o Flamengo 

inscreverá Alex Sandro, Alca-
raz e Plata para a Libertado-
res, que acontece entre 18 e 
26 de setembro. Caso todos 
estivessem em condições, o 
Flamengo teria que deixar 
um jogador fora e inscrevê-
-lo apenas em uma possível 
semifinal.
Pedro, que se recupera de 
uma lesão na coxa esquerda, é 
esperado para o jogo contra o 
Corinthians no domingo. Gabi-
gol e Arrascaeta, com lesões 
na coxa, devem retornar ape-
nas no jogo de volta contra o 
Bahia pela Copa do Brasil, em 
12 de setembro

PARALIMIADASPARALIMIADAS

William do Cruzeiro 
chora e se surpreende com 
convocação para a Seleção

Convocado por 
Dorival  Júnior 
para as Elimina-

tórias da Copa do Mundo, 
William revelou ter ficado 
surpreso com a chamada. 
Quando recebeu a liga-
ção de Alexandre Mattos, 
CEO do Cruzeiro, pensou 
que era um golpe. William 
compartilhou que, após 
confirmar a autenticidade 
da chamada, viveu um 
misto de emoções com 

sua avó, relembrando 
suas dif iculdades no 
futebol europeu. O late-
ral, que enfrentou sérios 
problemas físicos antes 
de chegar ao Cruzeiro, 
agradeceu a todos que 
o ajudaram na recupera-
ção. Ele também expres-
sou entusiasmo por viajar 
para a seleção ao lado de 
Guilherme Arana e desta-
cou sua recente boa fase 
no Cruzeiro.

e natural de Criciúma (SC), 
está em sua quarta Paralim-
píada. Medalhista de prata em 
Tóquio 2020 e bronze no Rio 
2016, perdeu o braço direito 
aos seis meses devido a uma 
trombose. Recentemente, fez 
história ao ser a primeira bra-
sileira a disputar tanto a Olim-
píada quanto a Paralimpíada.
Horas antes da classifica-
ção nas duplas femininas, 
Bruna e Dani perderam 
nas duplas mistas. Bruna e 

Al-Hilal enfrenta dilema para 
inscrever Neymar devido ao 

limite de estrangeiros

A três dias do fim da 
janela de transfe-
rências, o Al-Hilal 

enfrenta um dilema para ins-
crever Neymar na primeira 
metade do Campeonato 
Saudita. Com a chegada do 
lateral João Cancelo, o time 
tem nove estrangeiros em 
seu elenco, acima do limite 
de oito.
A Federação Saudita de Fute-
bol permite até 10 estrangei-
ros por equipe nesta tempo-
rada, mas com uma restrição: 
dois devem ser nascidos a 
partir de 2003. No momento, 
todos os nove estrangeiros 
do Al-Hilal são maiores de 

21 anos. Marcos Leonardo, 
do Benfica e ex-Santos, é um 
possível alvo do clube, pois se 
encaixa no perfil dos jovens 
permitidos e não exigiria a 
saída de outros estrangeiros.
A saída de Michael para o Fla-
mengo poderia abrir espaço 
para Neymar, mas a chegada 
de Cancelo complicou a situa-
ção. Sem uma negociação, 
Neymar só poderá ser inscrito 
no Campeonato Saudita em 
janeiro. No entanto, o clube 
pode usá-lo na Champions 
League da Ásia, onde há um 
limite de seis estrangeiros 
por jogo, mas não na lista de 
inscritos.

SELEÇÃO

 ESPORTE Á FORA 

Paulo Salmin foram supera-
dos pelos ucranianos Iryna 
Shynkarova e Viktor Didukh, 
e Dani e Luiz Manara perde-
ram para os poloneses Piotr 
Gruszien e Karolina Pek.
Cátia Oliveira e Joyce 
Quinzote conquistaram o 
bronze, a primeira medalha 
do Brasil no tênis de mesa 
em Paris, após derrota para 
as sul-coreanas Su Yeon Seo 
e Jiyu Yoon nas semifinais 
da classe WD5.


